

# SOLIDARIDAD OBRERA

DIARIO SINDICALISTA DE LA MAÑANA

Barcelona, jueves, 26 marzo 1931

## LOS SUCEOS DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE MADRID

### Los estudiantes madrileños han sido violentamente atropellados por la fuerza pública

Se vieron precisados a rechazar la agresión y en la contienda han resultado doce heridos —seis graves y uno gravísimo— y dos muertos, un estudiante y un guardia civil

En la Facultad de Medicina y de Farmacia ondeó la bandera roja.— En la Normal de Maestros se prendió fuego a un retrato del Rey.— En la Escuela de Veterinaria, estudiantes y cigarreras vitorearon a la República.— Hay muchos contusos

Otra vez se ha derramado la generosa sangre del pueblo español. Otra vez las autoridades, persistiendo en el error de que los ciudadanos no tienen otro derecho que el que ellas quieran conceder, han provocado los dolorosos sucesos acaecidos ayer en la Facultad de Medicina de Madrid.

Querían los estudiantes exteriorizar públicamente su protesta al ver deshonrada la fachada de su centro de estudios con las proclamas electorales de gente al margen de todo derecho civil, y la fuerza intentó impedirlo violentamente. Quisieron solicitar, también públicamente, la amnistía de los perseguidos políticos y sociales, y fueron igualmente reprimidos. Las autoridades, ciegas y sordas a todo derecho, acostumbradas a dirigir la vida nacional caprichosamente y contra toda legalidad, se resisten a conceder al pueblo el derecho a la protesta y a la reclamación. Piensan que no ha pasado nada, que ni siquiera el corazón del pueblo se ha conmovido ante las injusticias de que se le ha hecho víctima. Se ignoran y de que se engañan tienen la demostración en esa abnegada juventud universitaria que sabe rechazar virilmente la violencia con que quiere someterla.

Ayer ha corrido la sangre del pueblo en Madrid, y la han derramado las autoridades con su torpeza, como siempre.

Que sobre ellas caiga la responsabilidad.

Nosotros, doloridos por el atropello de que han sido objeto los estudiantes madrileños, hemos de proclamar nuestra absoluta solidaridad con su causa, la causa de todos los ciudadanos que luchan contra la iniquidad y el atropello convertidos en sistema gubernamental.

Con los estudiantes está todo el proletariado español, todo el pueblo español.

Sepan, pues, que no van solos; que su causa es nuestra causa; y que nuestros dolores y que admiramos y defendemos sus gestos rebeldes. Hay que enseñar a los gobernantes a respetar al pueblo. Esta tarea la ha emprendido la juventud escolar y en ella nos tendrán por compañeros.

#### COMO EMPEZARON LOS SUCEOS

Madrid, 25. — Lo ocurrido esta mañana en la Facultad de Medicina ha revestido una gravedad extraordinaria. Durante más de cuatro horas, la calle de Atocha y el recinto universitario han sido, la primera, un campo de batalla, y el segundo, un fortín sitiado por la fuerza pública.

Poco antes de las diez y media de la mañana, ante las puertas de la Facultad de Medicina empezaron a formarse grupos de estudiantes, que comentaban con desagrado el que la Facultad se hubiese cerrado por orden de las autoridades universitarias.

A los grupos de estudiantes fueron uniéndose personas ajenas a los mismos, principalmente obreros que pasaban por allí. Bien pronto, engrosados los grupos, empezaron a darse voces y mareas significativas. Varias palmas de policía y guardias de orden público intentaron dispersar los gru-

pos, los cuales hicieron resistencia a la fuerza pública. Empezaron a apedrearlos, y de momento, los agentes y guardias trataron de defenderse de los estudiantes y obreros, luchando a brazo partido, pero como se encontraban en inferioridad, fueron arrojados, quedando los rebeldes dueños de la calle de Atocha, en donde la circulación quedó cortada.

#### LA FUERZA PUBLICA DA UNA CARGA. — CAE HERIDO EL CAPITAN DE SEGURIDAD OCASA. — LOS GUARDIAS HUYEN DESORDENADAMENTE

La fuerza pública intentó dar una carga, armados los guardias de pórras, pero los estudiantes resistieron y lograron rechazarlos y los guardias tuvieron que batirse en retirada por las calles de la Alameda, Fucar y otras adyacentes a la de Atocha. El capitán que mandaba las fuerzas, Isasio Ocasá, cayó herido de una pedrada en la cabeza. Los guardias, que vieron herido a su jefe, hicieron uso de las pistolas y comenzaron a disparar contra los estudiantes. Estos, que sin duda iban preparados hoy para esta contingencia, sacaron también armas de fuego y dispararon contra la fuerza pública. Ante esta

actitud de los revoltosos, los guardias tuvieron que huir, siendo perseguidos por los estudiantes, que les arrojaban piedras incesantemente.

#### LOS ESTUDIANTES SITIAN A LOS AGENTES DE LA AUTORIDAD

El comisario del distrito, señor Meléndez, perseguido con varios agentes a sus órdenes, tuvo que encerrarse en la posada de San Blas, donde, cerrando las puertas, tuvo que resistir a los estudiantes. Llegaron refuerzos enviados por la Dirección general de Seguridad y los estudiantes se batieron en retirada, dirigiéndose hacia la Facultad de San Carlos, donde encontraron cerradas las puertas. Para penetrar en la misma, echaron abajo la de la calle de Santa Inés, y cruzando varias salas, subieron a la azotea y a las demás dependencias que tienen venianas a la calle de Atocha. Desde aquí y desde detrás de éstas tomaron posiciones.

#### INTERVIENE LA GUARDIA CIVIL

Llegaron frente al edificio de San Carlos fuerzas de la guardia civil al mando de un comandante. Las fuerzas tomaron la puerta de Atocha, cerrando la calle de este nombre por

aquel sitio y por las bocacalles de la Alameda y Fucar, doctor Mata y Drummen. En la parte de arriba tomaron la calle de Atocha a la altura de la de Santa Eugenia, cerrando la calle. También acordonaron la facultad por la de Santa Inés y Santa Isabel y en la parte del Doctor Mata.

#### SE IZA LA BANDERA ROJA

Los estudiantes izaron una bandera roja que ondeó en el frente de la Universidad. En otra ventana izaron una bandera roja y negra.

#### SE ENTABLA UN TIROTEO

El jefe de la fuerza dispuso que se colocase una fila de guardias a lo largo de la calle con orden de disparar si eran agredidos, y pronto lo fué pues desde la azotea les cayó una verdadera lluvia de penas, ladrillos y piedras. Los tiradores de la guardia civil respondieron a la agresión disparando sus mausers contra los lugares de donde partía la agresión.

Al ver el jefe de la fuerza que pedían parlamento por medio de una bandera blanca que fué izada en la azotea de San Carlos, dió orden de que cesara el fuego y se destacó con

otros jefes de Seguridad hacia el edificio. Los estudiantes desde detrás de la puerta parlamentaron con las autoridades; éstas les intimidaron para que cesaran la resistencia y salieran a la calle abandonando su actitud rebelde; debieron negarse los estudiantes, por cuanto los jefes de la fuerza pública se retiraron dando a los guardias órdenes severas.

Varias parejas de tiradores de la guardia civil se situaron en las bocacalles cercanas para resguardarse de posibles agresiones y algunos fueron ordenados para que subieran a la terraza del Hotel Nacional y a las de algunas para desde allí hacer fuego contra los estudiantes de la azotea de la universidad.

#### CAE GRAVEMENTE HERIDO UN GUARDIA CIVIL

Después de ocurrir lo que llevamos relatado, grupos de estudiantes y obreros se precipitaban en las ventanas y azotea de la Facultad y empezaron a arrojar piedras contra la guardia civil. Esta rompió el fuego de máuser contra los agresores. Lo sintidos respondieron entonces a tiros de pistola llegando a producirse un fuego nutridísimo que duró bastante rato. Bien pronto se vió que de una y otra parte caían heridos. Un guardia civil recibió un balazo en el vientre cayendo al suelo siendo trasladado por sus compañeros a la casa de socorro del distrito del Congreso. Cuando ingresó en el beneficio establicimiento y antes de que pudiera ser asistido, falleció.

Otro guardia cayó también herido al recibir una pedrada en la cabeza. Un capitán de Seguridad recibió asimismo una pedrada y tuvo que ser retirado a la casa de socorro.

Mientras tanto en la Facultad caían heridos por las balas de la guardia civil bastantes estudiantes. En seguida empezó a circular el rumor de que había numerosos heridos y quizás algún muerto.

#### A LA UNA DE LA TARDE CONTINUABA LA BATALLA

A la una de la tarde la batalla continuaba de tal manera que desde varios lugares de la población se oía el nutrido tiroteo de los máusers de la guardia civil. Esta por los cuatro costados del edificio atacaba a tiros a los rebeldes de la Facultad que no se rendían, quienes salían a menudo por

(Sigue en la página 4)

### UNA CONJURA CONTRA LA C. N. T.

Se han restablecido las garantías constitucionales en toda España y, sin embargo, el Gobierno, saltándose a la torera la Ley de Asociaciones, el artículo 13 de la Constitución, la Constitución misma y los derechos y libertades del pueblo, mantiene las arbitrarias medidas que contra la C. N. T. adoptó el faccioso Gobierno anterior

El Gobierno actual, digno sucesor de las dos dictaduras anteriores, composición híbrida de los partidos de la descomposición monárquica, aglutinante macabro y carnavalesco de los despojos de la reacción española y conjunto de apollillados vejatorios dignos de figurar en un museo de antigüedades inútiles, sirviendo los intereses de la plutocracia española y obediendo al dictado de los sacristanes de la reacción, ha puesto el veto al proletariado consciente negándose a legalizar los Sindicatos y la C. N. T.

Ante esta negativa absurda; la elocuencia de las palabras debe ceder el puesto a la contundencia de los hechos.

Se quiere imponer a la trágala el sistema de organización corporativa obligándonos a aceptar los Comités Paritarios, para que las autoridades manobrando a su antojo puedan hacer de la organización el juguete de sus conveniencias, matando en el sindicalismo revolucionario su esencia orgánica, sus principios tácticos y su finalidad libertadora.

Repetimos que pierden el tiempo. La C. N. T. no puede aceptar esta imposición: Y si se la quiere matar, se defenderá, aunque sea a mordiscos, contra los ataques de sus cobardes agresores.

Los que se han puesto la ley por montera deben reflexionar rápidamente sobre la suerte y responsabilidad que puede caberles en un futuro muy próximo; y les advertimos lealmente, para que en lo que fatalmente ha de ocurrir, no se pueda ni remotamente justificar el tópico que tan estúpidamente se viene manoseando sobre la supuesta sistemática actuación motinesca de la C. N. T.

Hemos dicho que la C. N. T. no puede aceptar ninguna modificación que atente contra los principios libertarios que la informan. Por dignidad y como cuestión fundamental se opondrá a ello. El admite una modificación cualquiera sería tanto como negarse a sí misma. Y la C. N. T. ni está dispuesta a firmar su propia sentencia de muerte, ni negarse a cumplir la elevada misión para la cual fué creada.

El atentado que se pretende consumar contra la organización es tanto más indignante por cuanto está inspirado por los comediantes y tartufo, actores y amigos de las anteriores dictaduras. Los egocentristas del Gabinete actual que más influyen en estas arbitrarias medidas, son los eternos jurados enemigos de la libertad que en 1909, desde el ministerio de la Gobernación y la Presidencia del Consejo, dirigían la represión, mientras se proclamaba como medida de higiene

social la consigna del cobarde "de-lateu".

Cataluña y España entera sufre la opresión de los mismos que ensangrentaron las mejores páginas de su historia, y los primeros en sufrir sus consecuencias en éste, como en todos los frentados políticos, somos los trabajadores.

Y como perfecta representación de este estercolero reaccionario, que sabe poner de su parte lo que sus jefes se olvidan de ordenarle, nos ha tocado en esta provincia un señor gobernador que, como buen funcionario que ha sido de los Comités Paritarios, ha prometido formalmente que la Confederación Nacional del Trabajo no actuará si no es sometido al arbitraje obligatorio; y nosotros nos permitimos observarle que muy a pesar de su deseo, y en grave perjuicio de los méritos que se propone hacer, el señor Márquez Caballero fracasará— otros más ecuanimes y mucho más inteligentes que él han fracasado— y la Confederación subsistirá con mayor lozanía que antes.

Frete a todos los enemigos de la C. N. T., el proletariado sabrá imponer sus derechos, no permitiendo que sus valores espirituales sean ni tan siquiera discutidos por quienes representando un poder de hecho, no tienen ninguna atribución de derecho y que unánimemente son rechazados por la opinión del país.

**La F. U. E. de Cataluña y Baleares acuerda la huelga de 24 horas como protesta del atropello cometido con sus compañeros de Madrid**

La F. U. E. de C. B. ha enviado un telegrama protestando de la conducta de la fuerza pública contra sus compañeros universitarios y ha acordado declarar la huelga durante veinticuatro horas prerrogables, según las circunstancias.







# INFORMACION EXTRAJERA

## PERU NO HA LIQUIDADO SU REVOLUCION

### Se ha sublevado el quinto regimiento de Infantería, intentando apoderarse del Palacio presidencial, pero fué rechazado

### El Gobierno dice que el movimiento estaba apoyado por los partidarios de Leguía y los «comunistas» y que ha sido totalmente reprimido

Lima, 25.—La situación política del Perú vuelve a revistir caracteres de suma gravedad.

Tal como se temía, se han producido profundas diferencias entre los militares, y durante la noche del lunes al martes se sublevó el quinto regimiento de Infantería que guarnecía Lima, y se lanzó al asalto del Palacio del presidente de la República.

Instantáneamente acudieron a defender el Palacio varios batallones de fuerzas leales entablándose un rudo combate durante el cual se utilizaron por ambas partes las ametralladoras.

Al cabo de cuatro horas de lucha, las tropas adictas al Gobierno lograron adueñarse de la situación.

Se sabe que han resultado más de cincuenta muertos y cerca de 200 heridos.

Inmediatamente se ha procedido a la proclamación del estado de guerra en toda la provincia.—Atlante.

Lima, 25.—El quinto regimiento de infantería, sublevado en la noche del lunes al martes, al ser rechazado en su ataque al palacio presidencial, regresó al cuartel, en el que se hizo fuerte construyendo rápidamente trincheramientos.

En apoyo del regimiento sublevado acudieron centenares de paisanos, a los que se aprovisionó con armas y municiones.

Las tropas leales salieron con el intento de tomar por asalto el cuartel rebelde, siendo recibidos por los sublevados con disparos de fusilería y fuego de ametralladoras.

Las tropas leales se replegaron a prudente distancia, y una hora des-

pués, volvieron de nuevo al asalto, entablándose una batalla, que terminó con la rendición de los rebeldes.—Atlante.

Lima, 25.—El Gobierno ha facilitado una nota oficiosa diciendo que el movimiento insurreccional iniciado por el quinto regimiento de Infantería ha sido totalmente reprimido.

Se añade en dicha nota que el movimiento lo apoyaban los partidarios del ex presidente Leguía y los comunistas.

No se facilita lista oficial de víctimas y se anuncia solamente que han sido detenidos 36 oficiales del ejército.—Atlante.

Lima, 25.— El principal combate que se registró entre leales y rebeldes se inició a las ocho y media de la mañana, terminando dos horas después.

Los tiroteos han durado más de 28 horas y debe haber gran número de muertos porque se combatió encarnizadamente por ambas partes.

El Gobierno se propone dictar severísimas penas contra los jefes de la revuelta y se anuncia que dentro de 48 horas serán sumariados condenándose a la última pena a varios de ellos.

De todas formas se considera que el presidente Ocampo se encuentra en una situación en extremo difícil.

Al contrario de lo sucedido en otras revueltas, se ha podido comprobar que en esta ocasión los soldados se han mostrado muy entusiastas del movimiento revolucionario y han combatido con tesón.—Atlante.

director general de Seguridad, general Mola.

La Casa del Pueblo se dirigirá a los obreros comunicándoles que deben seguir las orientaciones que se les marquen para no ser juguetes de otros elementos.—Atlante.

**SE SUSPENDEN LAS CLASES**

Madrid, 25.—La Junta de gobierno de la Universidad ha suspendido indefinidamente las clases.—Atlante.

**MITIN REPUBLICANO SOCIALISTA**

Madrid, 25.—Esta noche, en la Casa del Pueblo, se ha celebrado un mitin republicano socialista.

Tanto la Casa del Pueblo como los pasillos y sus alrededores, estaban llenos de gente. Se habían adoptado enormes precauciones.

Presidió el acto Quent, quien exhortó a guardar el orden dando a entender que había elementos interesados en provocar desórdenes.

Salazar Alonso dijo que todo el pueblo de Madrid tenía que votar por la candidatura republicano socialista.

Rafael Sánchez Guerra manifestó que había sido monárquico y que cambió de idea por convicciones a pesar de que muchos le recuerdan que es el hijo del político de 1917 cuando la huelga de agosto.

Dice que no se debe agradecer el sueldo que se ha hecho a los presos políticos porque era de justicia.

Rico manifestó que trabajarán por la implantación de un régimen que salvara a España. Añadió que se exigirán las responsabilidades.

Ortega y Gasset pronunció un discurso extremadamente revolucionario. Dijo que los sucesos que ocurren es porque no hay justicia, y combatió la actitud del Gobierno. Añadió que los sucesos como los de esta mañana, son debidos a que se va contra la voluntad del pueblo. Terminó manifestando que la República salvará a España.

Cordero dijo que se va a la implantación de la República que salvará al país.

Terminado el mitin desfiló el públi-

co con perfecto orden, siendo innecesarias las precauciones adoptadas.—Atlante.

**EL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD MADRILEÑA**

Madrid, 25.—La Junta de gobierno de la Universidad Central acordó por unanimidad, en vista de la retirada del señor García Varela y del resultado de la votación pasada, proponer al ministerio a Pío Zabala para rector de aquélla.—Atlante.

**DIMITIRA MOLA**

Madrid, 25.—Se rumorea insistentemente que el juez señor Alarcón substituirá al director general de Seguridad, general Mola.—Atlante.

**LOS REDACTORES QUE SE SEPARAN DE "EL SOL"**

Madrid, 25.—Hoy se han despedido de los lectores de "El Sol" el publicista José Ortega y Gasset y el escritor Félix Lorenzo "Heliófilo", que dirige el periódico y el caricaturista "Bagaría".—Atlante.

**REVISTA DE PRENSA**

**«LA TIERRA»**

Madrid, 25.—Considera lo ocurrido esta mañana en San Carlos como un episodio de la revolución triunfante y elogia la bravura de los estudiantes.

Dice que al Gobierno se le plantea el dilema siguiente: O encasua la revolución triunfante por medio de comprensión y sentido político, o el régimen y el Gobierno serán arrollados por ella.—Atlante.

**«EL LIBERAL»**

Este colega madrileño se ocupa de la forma en que se reprimen los sucesos, y dice que no hay derecho a disparar sobre los estudiantes, ya que éstos sólo se limitan a echar piedras. Hace ver que en otras naciones no se dispara en medio de la calle porque son procesados los autores de los disparos, y después de censurar enérgicamente esta manera de proceder, dice que es indigno de la capital de España.—Atlante.

## Hoy se inaugurará la Conferencia Internacional del Trigo en Roma

Roma, 25.—Mañana, jueves, se inaugurará solemnemente en esta capital la Conferencia Internacional del Trigo, a la que asistirá un excepcional número de delegados extranjeros.

Las potencias europeas participarán en masa en la Conferencia, con representaciones oficiales de los siguientes países: Inglaterra, Francia, Alemania, Polonia, España, Bélgica, Suecia, Hungría, Dinamarca, Países Bajos, Estado Libre de Irlanda, Austria, Suiza, Noruega, Grecia, Lituania, Portugal, Unión Soviética y Turquía.

Participarán también en la Conferencia, Australia, Japón, Perú, Unión Sudafricana, Estados Unidos y Canadá.

Se hallarán representadas en la Conferencia la Sociedad de Naciones, la Oficina Internacional del Trabajo, la Comisión Internacional Agraria y la Comisión Internacional de Agricultura.

Los temas a desarrollar por la Conferencia son tres:

- Primero.—Reglamentación Internacional de la producción agraria.
- Segundo.—Crédito Agrario para el cultivo de los cereales, y
- Tercero.—Comercio Internacional del Trigo.—Atlante.

## Las sesiones del Comité pro Unión de Europa

Londres 25.—En la reunión celebrada anoche por la Unión pro Sociedad de Naciones, que ahora celebra sus sesiones en esta capital, el representante británico cerca de la Sociedad en Ginebra, Lord Cecil, pronunció un elocuente discurso que mereció la aprobación general.

Comenzó refiriéndose a la próxima Conferencia para el Desarme, que dará principio a sus gestiones a primeros del próximo año. Dijo que antes de proceder a buscar soluciones de ninguna clase, los delegados de las diversas naciones deben procurar desterrar el sentimiento general que considera a los armamentos como un privilegio de nación, o sea elemento de prestigio y reputación.

La verdadera realidad nos ha enseñado que los armamentos no son más que una carga innecesaria y una reliquia del barbarismo, o por lo menos, de una civilización imperfecta.

Las naciones deben dar una muestra de sus buenos sentimientos, inculcando en el ánimo de sus súbditos el sentimiento contra toda clase de armamentos, como algo que se mantiene contra su voluntad, como una concesión contra el imperfecto estado actual de las cosas y que deben de ser abolidos cuanto antes sea posible.

Verdaderamente, la nación que tenga la valentía de desarmarse por completo, puede considerarse como el prototipo de la civilización, como ejemplo al resto del mundo y digno de todo el prestigio y reputación de que pueda disfrutar cualquiera otra.—Atlante.

Berlín, 25.—El ministro de Negocios Extranjeros, señor Curtius, ha recibido hoy al embajador inglés en Berlín, Sir Horace Rumbold, el cual le ha manifestado la actitud del Gobierno italiano que dispone, pues, de la documentación solicitada y puede por lo tanto estudiar el citado acuerdo por medio de sus organismos competentes, esperando el juicio de éstos para formular su punto de vista respecto al acuerdo austriacoalemán.—Atlante.

## El partido liberal inglés acuerda apoyar la política de Lloyd George

Londres, 25.—Después de la reunión celebrada anoche por el partido liberal, a la que asistieron todos los miembros del partido con representación parlamentaria, y que duró más de seis horas, se hizo pública una nota, en la que se declaraba el acuerdo del partido, de apoyar la política de Lloyd George.

Este acuerdo se tomó previa votación, habiéndose registrado 33 votos a favor por 17 en contra.

El jefe del partido, hará una declaración terminante de sus propósitos futuros en lo que respecta a la conducta a seguir, en un discurso que pronunciará mañana por la mañana ante los candidatos liberales.

Parce ser que éste, expuso a los reunidos los puntos generales que ha

## EL ACUERDO AUSTRIACOALEMAN

### El Gobierno italiano dice que dispone de una completa información del acuerdo, facilitada por los representantes de Austria y de Alemania y que se dispone a estudiarlo para emitir su juicio

### El Gobierno rumano se ha reunido para estudiar la situación creada por este tratado.— Curtius conferencia con el embajador inglés

Roma, 25.— Con relación a la actitud de Italia ante el acuerdo aduanero austriacoalemán, la Agencia oficial "Stéfani" ha facilitado la siguiente nota:

"Han circulado noticias diversas y contradictorias acerca de un paso italiano en Viena, respecto al acuerdo de Austria y Alemania encaminado a armonizar el régimen aduanero de los dos mentados países.

Efectivamente, el Gobierno italiano se ha dirigido al austriaco pidiéndole ciertos datos que esclarezcan el acuerdo de referencia a fin de conocer exactamente su alcance.

Sucesivamente, los representantes de Austria y Alemania en Roma, comunicaron por vez primera al Gobierno italiano, el día 21 del actual, en la que anunciaban el acuerdo que luego confirmaron el día 23 con una comunicación completa.

El Gobierno italiano dispone, pues, de la documentación solicitada y puede por lo tanto estudiar el citado acuerdo por medio de sus organismos competentes, esperando el juicio de éstos para formular su punto de vista respecto al acuerdo austriacoalemán.—Atlante.

Bucarest, 25.— El Gobierno rumano ha celebrado Consejo de ministros para examinar la situación creada por el acuerdo aduanero austriacoalemán. Se ha acordado encargar a los representantes diplomáticos de Rumanía en Berlín y Viena, que el Gobierno de Bucarest nada tiene que decir contra los acuerdos que conceden régimen aduanero preferente, siempre que el acuerdo no se halle en oposición con los actuales tratados de paz.—Atlante.

Berlín, 25.— El ministro de Negocios Extranjeros, señor Curtius, ha recibido hoy al embajador inglés en Berlín, Sir Horace Rumbold, el cual le ha manifestado la actitud del Gobierno italiano que dispone, pues, de la documentación solicitada y puede por lo tanto estudiar el citado acuerdo por medio de sus organismos competentes, esperando el juicio de éstos para formular su punto de vista respecto al acuerdo austriacoalemán.—Atlante.

Berlín, 25.— El ministro de Negocios Extranjeros, señor Curtius, ha recibido hoy al embajador inglés en Berlín, Sir Horace Rumbold, el cual le ha manifestado la actitud del Gobierno italiano que dispone, pues, de la documentación solicitada y puede por lo tanto estudiar el citado acuerdo por medio de sus organismos competentes, esperando el juicio de éstos para formular su punto de vista respecto al acuerdo austriacoalemán.—Atlante.

bierno inglés acerca del proyectado tratado de unión de aduanas de Austria y Alemania.

No se sabe la contestación del ministro a la exposición del embajador inglés, pero se cree que el doctor Curtius ha expresado el punto de vista alemán de que el pacto aduanero no quebranta los acuerdos de la convención de Ginebra, la cual, según la opinión alemana, sólo deberá ser aplicada en caso de menoscabar en algo la soberanía de Austria.—Atlante.

Londres, 25.—En la sesión de esta tarde en la Cámara de los Comunes, el Subsecretario de Negocios Extranjeros, Dalton, declaró con relación al proyecto de unión aduanera entre Austria y Alemania, que el gobierno inglés tomaría todas las medidas necesarias para evitar que el comercio británico sufra con dicho acuerdo.

Añadió que el gobierno no tiene por ahora intención de entrar en negociaciones con Alemania o Austria con vistas a la conclusión de un acuerdo aduanero con uno de ellos o los dos, ya que tales acuerdos traerían el cambio total de la política fiscal británica, en relación, no solamente con los países extranjeros, sino también con los Dominios y la India.

Dalton dijo también que los términos del acuerdo austrogermano no habían sido conocidos por el gobierno hasta el pasado lunes.

Dijo también que la primera noticia del acuerdo la tuvo el pasado viernes, pero no de Austria o Alemania, sino del embajador francés en Londres.

Por último dijo que las siguientes interpellaciones sobre la cuestión se efectuarán el próximo lunes, fecha en que el señor Henderson, Ministro del Exterior, estaría de regreso en Inglaterra, desde París donde se halla asistiendo a las conferencias de la Unión europea.—Atlante.

## EL IMPERIALISMO INGLES

### Las ejecuciones de Lahore han despertado la indignación del pueblo indio que se manifiesta violentamente

Bombay, 25.—Cuando la indignación popular por la ejecución de los tres indios que se ha llevado a cabo con la aprobación del virrey.

Se reciben noticias de distintas ciudades de la India dando cuenta de haberse producido constantes disturbios de los que han resultado varios muertos y heridos.

Los disturbios han revestido particular gravedad en Bombay, Calcuta, Karachi y Allahabad.

Se conocen detalles sobre la ejecución de los tres indios a los que se acusaba de haber asesinado a un capitán inglés en diciembre último.

Los tres fueron ahorcados secretamente en la prisión central de Lahore no comunicándose el anuncio de su próxima ejecución ni siquiera a sus familiares.

La ejecución se llevó a cabo en las primeras horas de la madrugada y tan pronto como se hubo cumplido la sentencia los tres cuerpos fueron recogidos y conducidos al crematorio para que no quedasen de ellos los menores rastros.—Atlante.

Bombay, 25.—El líder nacionalista Gandhi ha manifestado que se hallaba profundamente irritado por la ejecución de los tres indios llevada a cabo en el día de ayer en Lahore.

Dice que ésta no es precisamente la forma de lograr la pacificación de los espíritus y que únicamente serán culpables de lo que pueda suceder los dictadores de la cruel sentencia.

Una vez inmoladas estas víctimas—ha dicho—no me siento con fuerzas para contener las iras del pueblo indio que ha encendido de nuevo la grave falta de humanidad y tacto de nuestros opresores.—Atlante.

de tratar en su discurso de mañana. Comienza por hacer una declaración en firme de la absoluta independencia del partido con respecto al gobierno laborista, diciendo que si bien se hallan de acuerdo en el programa actualmente ya trazado, cuando surja algún asunto imprevisto y de solución urgente, los liberales procederán según les dicte su manera de pensar y de apreciar la situación en cada momento determinado.

Hará constar de un modo rotundo, que no existe alianza alguna con los laboristas, ni mucho menos pedirán su acción al deseo de que el gobierno permanezca en su puesto por un tiempo definido.

Ante la decisión de los reunidos, Sir Archibald Sinclair, jefe del centro liberal, retiró la dimisión presentada, siendo acogida su decisión con muestras de gran simpatía.—Atlante.





